
慈濟大學 108 學年度 
第 3 次空間規劃管理委員會會議紀錄 

開會時間：109 年 4 月 14 日(星期二)08：30-9:30 

開會地點：第二教學研討室 

主    席：劉怡均校長                                紀錄：方仁輝 

出席人員：顏瑞鴻副校長、何昆益主任秘書、謝坤叡學務長、范揚晧總務長、 

黃舜平研發長、陳宗鷹院長、黃麗修院長、何縕琪院長、林光慧院長。 

列席人員：護理系-彭台珠主任。 

壹、主席致詞。 

貳、上次會議(108.1.17)決議追蹤事項報告。 
提案一：教資中心申請 D332作為「外文期刊論文發表顧問室」。 【提案單位：教資中心】 

決議：請劉哲文主任諮詢一下資深教授，對於顧問室空間設立的看法?並多找二個空間，有三

個選項給顧問們或諮詢者們參考，最後如果還是選 D332，再提空規會定案。 

會後總務長邀集顏副校長、劉哲文主任、林光慧院長及總務長至 C區 5樓現勘，建議使用 C516，

提下次會議追認辦理。 

目前狀況：內有桌、椅、櫃及木地板鋪設及伺服器一台待移機。 

 

提案二：申請 L1114為魏米秀及廖志宏老師之研究空間。 【提案單位：傳播學系】 

決議：照案通過，同意撥用大愛樓 L1114。 

目前狀況：因距上次會議時間尚短，下次會議再追蹤。 

 

提案三：申請 2B215做為教師研究室。 【提案單位：國際暨跨領域學院】 

決議：請學務長及賴主任選兩三個地方，選好後請主秘跟顏副校長再看，如果有共識就確定

追認辦理，2B215 就給英美系使用，但是如果諮商中心選的空間有牽涉到其它系所，

比如東語系或人發系，再提會討論。 

目前狀況：2B215 諮商中心已清空，供國際學院使用中。資源教室設置地點未有共識，於提

案三討論。 

 

叁、提案討論 

提案一、和敬樓 5樓 C區醫學院空間規劃案，提請審議。 【提案單位：醫學院】 
說明：詳如簡報 P7~P27。 

決議： 

一、C511 到 C514 由醫學院整體規畫，但請醫學院提出未來行政人力整合的規劃，配合

空間的使用規劃。 

二、C515全校共用會議室，但預留為醫學院未來人力擴增時的空間。 

三、C516為 TRSC研究顧問辦公室。。 

主席指示：C502 到 C510 目前仍屬英語中心，請國際學院於下次會議提出一個未來行政人力

整合、配合空間規劃案。 

 

提案二、護理系黃君后老師申請使用福田樓 H301研究室，提請審議。 【提案單位：護理系】 

說明： 
一、H301原為醫資系教室目前為閒置空間 

二、助理教授黃君后擬申請新進教師研究室設置，彭台珠教授承接慈濟法人跨院校合作



研究計畫案，擬申請共同使用 H301研究室。 

三、本系彭台珠教授自 109年 1月 1日起承接慈濟法人跨院校合作研究計畫案，擔任計

劃總主持人，總計畫名稱「建構傳統中醫運動介入對心肺術後病人提升體力活動能

力與生活品質之成效模式-以八段錦運動為例」為三年期計畫，總核定經費 500 萬

元，計畫執行期間由 109年 1月 1日至 111 年 1月 1日，黃君后助理教授為共同主

持人。 

計畫內容共包含三個子計畫:「子計畫一：探討接受心肺術後病患中西醫療併治使用

率及其效益-以健保資料庫分析」、「子計畫二：探討八段錦運動介入對開心手術後

病人體力活動能力與生活品質之成效、「子計畫三：探討八段錦運動介入對肺部切

除術後病人體力活動能力與生活品質之成效。 

四、本計畫三個子計畫須同時進行，計畫案中核定編制一位專任助理及四位臨時助理，

同時有大量依 IRB規定應保存之文件，以及研究相關設備貴重儀器肺功能。 

測試儀、經絡能量儀、心率變異監測等需空間存放，今因護理學系無閒置空間，為

了建立新進教師研究室及使計畫能順利執行，因此擬提出新研究室設置。 

總務處說明：H301原為醫資系研討室(二)，醫資系同意釋出，且已清空。 

決議： 
一、同意 H301為黃君后老師實驗室。 

二、請顏副校長邀集研發長、總務長及醫學院院長組成研究室空間管理功能會議，研議

研究室空間使用的期限和條件。請於五月(5/5)的行政主管會議提出。 

 

提案三、申請第二間資源教室，提請審議。 【提案單位：學務處諮商中心 】 

說明： 
一、資源教室空間需求說明： 

1.資源教室學生有課業輔導、獨立考試、參與團體活動課程以及召開學生相關權益會

議之空間使用需求，且需將安全性及便利性(無障礙空間) 納入考量。 

2.因 1樓資源教室空間不大且無區隔，若同一時段有不同學生的使用需求，會需要同

時使用 2間空間。目前，介仁校區 1、2樓的資源教室會依情況共同使用。 

3.資源教室需存放學生相關重要資料(如：身心障礙學生個資檔案、學生個別化支持

計畫檔案)、放置教耗材和輔具(如：電腦、輪椅)。目前，介仁校區 1、2樓的資

源教室都設有資料櫃和空間放置這些物品，若只有 1樓資源教室之空間，著實不

足。 
二、人社院校區一樓資源教室空間概況：因一樓資源教室不大，且無隔間，以學生使用

情況而言，著實有增加空間之需求。若空間過於擁擠，使用電動輪椅的學生，會有

相當大的不便性(輪椅迴轉空間不足)。 

決議： 
一、請總務處先把所有退休老師的實驗室、研究室空間先收回來，然後我們再做了解全

盤地盤點。 

二、學務長先就收回的空間中選擇，系所沒有意見，再提到本會決議，請顏副校長負責

協調。 

三、未來開空間規劃委員會之前請總務處先來校長室報告協調的過程，及可能方案。 

四、請總務長於五月(5/5)的行政主管會議提出離職老師空間收回狀況報告。 

 

肆、臨時動議:無 

散會 

 



 


